
Factsheet

التحدث إلى ابنك عندما تكون قلقاً بشأن تعاطي الكحول أو المخدرات الأخرى

Evidence ratings:  

This resource has undergone expert review. See our Help/Q&A section for more details.

Year:

Targeted Drugs: Alcohol, Cannabis, Drugs (General), Emerging Drugs (“Legal Highs”), "Ice" (Methamphetamine),

“Party Drugs”/MDMA/Ecstasy

Tags: Arabic, e�ective communication, motivational conversations, getting support

Origin: Australian

Cost:

Free

الاستعداد للحدیث

إذا كنت تعتقد أن ابنك یتعاطى الكحول أو المخدرات الأخرى، فمن المھم التحدث إلیھ بصراحة۔ سیؤدي ذلك إلى تقویة أواصره بك، حتى في الأوقات الصعبة۔ قد یكون بدء الحدیث عن احتمال تعاطي الشاب للكحول أو غیره من
المخدرات أمراً صعبا۔ً قد لا یحل إجراء المحادثة الأولى أي شيء، ولكنھا قد تكون خطوة مھمة حتى یثق بك ابنك ویشعر بالقدرة على التحدث إلیك۔ إلیك بعض النصائح للبدء۔

احصل على معلومات لفھم المخدر الذي قد یتعاطاه ابنك وتأثیراتھ۔ اربط ذلك بالطریقة التي یتصرف بھا ابنك، واعرف ما إذا كانت تتناسب مع وضعھ۔ كوّن فكرة عما یقلقك بشأن تعاطیھ للمخدرات۔

اختر وقتاً جیداً للتحدث حیث ستتمتع ببعض الخصوصیة بدون أن یتم إزعاجكما۔ ابحث عن مكان یشعر فیھ ابنك بالراحة۔

ابدأ الحدیث عندما یكون الشخص غیر متأثر بالمخدرات أو الكحول۔ إذا كان ذلك صعباً، فحاول اختیار الوقت الذي یبدو فیھ الشخص أقل تأثراً مقارنة بباقي الأوقات (على سبیل المثال، في الصباح)۔

من الجید أن تسأل بصراحة عن تعاطي المخدرات، ولكن لا تفترض أنھ یتعاطى المخدرات، أو عدد مرات استخدامھا، أو سبب استخدامھا۔ حاول أن تعرف شكل حیاة ابنك۔ كن ھادئاً وامنحھ فرصة لشرح وجھة نظره۔

استعد ببعض الأمثلة المحددة الجاھزة التي توضح السلوكیات التي تقلقك، في حال كان الرد بعبارة "مثل ماذا"؟

تحدث عن مخاوفك بھدوء

سیكون الحدیث مفیداً إذا ما تجنبت إصدار الأحكام أو إلقاء المحاضرات، بدلاً من ذلك حافظ على ھدوئك۔ لا تستخدم كلمات سلبیة مثل "مدمن"، فذلك سیجعلھ یشعر بالاستیاء وسیتوقف عن الحدیث۔ دعھ یعرف أنك مھتم بأمره۔ من
المرجح أن یستمع الناس أكثر إذا ما شعروا بالحب والاحترام۔

حاول استخدام الجمل التي تتضمن "أنا" لأن ذلك لا یلقي اللوم علیھم۔ بدلاً من قول "أنك تجعلني أشعر بالقلق عندما تستخدم ھذه المخدرات"، قل شیئاً یشبھ "أنا أشعر بالقلق بشأن تعاطیك المخدرات"

استمع إلى الشاب وعبر عن مخاوفك بطریقة داعمة۔ حاول أن تدرك سبب تعاطیھ للمخدرات۔ قد یكون الأمر صعباً لأن تعاطي الكحول أو المخدرات قد یتعارض مع معتقداتك الدینیة و/أو ممارساتك الثقافیة۔ بقدر ما یمكن أن یكون
تعاطي المخدرات مزعجاً، فإن لدى الشاب أسباباً تدفعھ لتعاطیھا۔

تحدث عن إمكانیة التغییر، ولكن الأمر قد یستغرق بعض الوقت

أخبره بأنك متواجد للتحدث في أي وقت۔ قد لا تغطي ھذه المحادثة الأولى كل مخاوفك۔ إنھا الخطوة الأولى في محادثة مستمرة حول تعاطي المخدرات والكحول، ومن المھم أن یعرف أنھ بإمكانھ التحدث معك مرة أخرى۔ اطلب "الإذن"
للتواصل معھ مرة أخرى في غضون أسبوع للاطمئنان على أحوالھ۔

كن على علم بأن الشاب قد لا یعتقد أن تعاطي المخدرات أو الكحول ھو أمر غیر آمن۔ وأنھ قد ینزعج أو یغضب عندما تتحدث عن ذلك الأمر۔ إذا ما حدث ذلك، فاستمر في موضوع تعاطي المخدرات والسلوكیات ذات الصلة، بدلاً من
الانتقال إلى ذكر أجزاء أخرى عن شخصیتھ أو أي شجارات سابقة۔ رد الفعل السلبي لا یعني أن المحادثة كانت مضیعة للوقت - فقد یستغرق الأمر بعض الوقت حتى یفھم ما قیل۔

دعھ یعرف أن ھناك مساعدة متاحة للناس لتقلیل أو إیقاف تعاطي الكحول أو المخدرات الأخرى۔ أخبره أنك ستدعمھ للعثور على الخدمات المناسبة عندما یصبح جاھزا۔ً إذا لم یرغب في التغییر، شجعھ على تعلم كیفیة تقلیل مخاطر
تعرضھ للأذى حتى یصبح مستعداً للتوقف عن تعاطي الكحول أو المخدرات الأخرى۔

التعافي یمكن أن یكون عملیة طویلة وصعبة۔ لا یمكنك أن تتوقع أن یتغیر الشاب على الفور۔ ومع ذلك، فإن اتخاذ الخطوة الأولى والتحدث معھ ھو أمر مفید للغایة۔

اعتني بنفسك

https://positivechoices.org.au/help/questions-and-answers/
https://positivechoices.org.au/


قد یكون دعم أحد أفراد أسرتك في ھذه العملیة صعباً، ومن المھم أن تعتني بنفسك أیضا۔ً

تذكر أنھ لا یمكنك إجباره على التغییر۔ أنھ وحده فقط من یمكنھ اتخاذ خطوات لتقلیل أو إیقاف استخدامھا۔

خصص وقتاً من أجل احتیاجاتك وھوایاتك۔

احصل على الدعم من خلال التحدث إلى الأصدقاء الموثوق بھم وحضور الفعالیات أو مجموعات الدعم۔ 

الحصول على الدعم

قد یكون ذلك الأمر صعباً، ولكن من الأفضل طلب المساعدة۔ تحدث إلى صدیق یمكنك الوثوق بھ۔ یمكن أن یكون طبیبك أو الممارس الصحي مفیداً أیضاً - بإمكانھم مناقشة مخاوفك معك على انفراد والمساعدة في العثور على خدمات
أخرى إذا كنت بحاجة إلى مزید من الدعم۔
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